

ZUTOK!

mundu guztiko langileok elkar gaitezen!

N. 250

Azaroak 19-tik - 25-ra

LKI
IVinternazionala

Las asambleas y paros del día 16 han abierto de firme la convocatoria de huelga del metal de Bizkaia, Gipuzkoa y Araba, convocada por CCOO y UGT, para el día 23. Han sido numerosas las empresas en las que se ha votado a favor de que esa sea una **Huelga General Total** y en las cuatro provincias de Euskadi (AHV, GEE de Trápaga, Aceros de Llodio, Magefesa, Orbeagozo...), ratificando así la postura de los trabajadores de Echevarría apoyada por HB, EMK, LKI, LAB, etc. Pero sin duda alguna el debate principal se ha establecido entre partidarios de la movilización y partidarios de romper la huelga: ELA-STV. ELA(a)... y a su rueda EE.

ELA a romper la huelga

La Federación del Metal de ELA-STV ha comenzado a colocar carteles y a distribuir octavillas contrarias a la huelga. Los motivos que hay tras esta actividad no son otros que la manipulación de esta fuerza sindical a favor de la "paz social" que la burguesía nacionalista predica para aplicar sus soluciones capitalistas (en este caso al alimón con el capitalismo "español") a la crisis. El propio diario DEIA del pasado viernes, no podía ocultar la "coincidencia" de posición entre ELA-STV y el Gobierno del PNV.

Que para hacerlo haya echado mano de las críticas a CCOO y UGT por haber firmado el ANE o negociar acuerdos de reconversión -similares a los que plantea la patronal del Metal- en SEAT, NAVAL, TEXTIL, etc. o que azuce los sentimientos nacionalistas acusando a la huelga de "manipulación política" para recuperar el espacio perdido con el pacto de la LOAPA, por el PSOE, no oculta la verdad sobre la actitud de huelga. **Trata de ejercer de rompedoras al servicio del PNV.**

La beligerancia de ELA-STV espera, además, encontrar su justificación en la negociación de Aceriales del próximo miércoles. Espera que CCOO y UGT firmen, junto a ella, un acuerdo con la patronal que -precisamente por haberlo firmado- haga justificable la huelga (y todo indica que CCOO y UGT van a firmarlo). Finalmente espera utilizar ese acuerdo y la división creada ante la huelga del 23, para romper la unidad de los trabajadores de Echevarría en la Asamblea del 24 o 25 y lograr su vuelta al trabajo, dejando en el aire el futuro de los puestos por los que nació la huelga.

EE baila al son del PNV

EE ha hecho enteramente suyos los "argumentos" de ELA-STV y, en empresas donde tiene la mayoría de la sección de esta central, ha tratado incluso de emularlos. La "izquierda que tiene voluntad

Día 23 Huelga General Total



de unir a los distintos sectores históricos del movimiento obrero", se ha dedicado a esparcir, con la cintura encorvada, la semilla de la división y la insolidaridad. La "izquierda que iba a ganar la hegemonía en la clase obrera y arrebatar su mayoría social al PNV" se ha convertido en la **cobertura de izquierda de la maniobra rompedoras de la burguesía vasca.** Y es muy preocupante que no se haya oído en su dirección ninguna posición discrepante. La dirección de EE ve cada vez más la realidad por la estrecha claraboya de los movimientos del "juego parlamentario". En el cielo que vislumbra por tan menguado agujero ha visto (nosotros no negamos que eso exista) una maniobra del PSOE. Y no se ha enterado del inmenso espacio de cielo azul cubierto por los trabajadores de Echevarría - ¡sobre todo los de Echevarría!- de la GEE, de BW, de Orbeagozo, de Aceros de Llodio y muchos más, que han ido exigiendo, llevando por las calles y pueblos, organizando, pintando y gritando, que hace falta una huelga general contra los despidos.

Para vergüenza propia y ajena, mientras el Ayto. de Basauri apoyaba la convocatoria del 23 con los votos de HB, PSOE y PCE y hasta del propio PNV, sólo EE se abstenía en la votación.

Entre la convocatoria de huelga y el pacto con la patronal

Si ELA-STV encuentra terreno para la demagogia frente a CCOO y UGT es porque las direcciones de ambos sindicatos han dado motivos sobrados - y los siguen

dando- para hacerlo. Ambas han venido retrasando una y otra vez la organización de la solidaridad con Echevarría; ambas han firmado y siguen haciendo proyectos de reconversión y expedientes de crisis que debilitan y dividen a la clase obrera, que permiten masivas destrucciones de puestos de trabajo y que, a veces, incluso aceptan despidos. Ambas han mantenido la convocatoria de huelga circunscrita al Metal, cuando es evidente que miles de trabajadores de otros sectores podrían encontrar su fuerza y su unidad en una huelga general y cuando ésta ha sido exigida por asambleas tan significativas como la de los trabajadores de la propia Echevarría, de Aceros de Llodio, de GEE, de BW, de Orbeagozo, etc. en las últimas semanas. Ambas han reducido arbitrariamente esta convocatoria a la "comunidad autónoma" dejando fuera a Nafarroa. Ambas han seguido oponiéndose el día 16 a la generalización de la convocatoria del 23, pese a la presión de numerosas asambleas para que fuera una huelga general. Ambas han anunciado, precisamente en vísperas de esta convocatoria, que el próximo miércoles firmaban un acuerdo del sector Aceriales cuyo contenido ha sido rechazado varias veces por la empresa más inmediatamente afectada: Echevarría.

Y, en medio de todo ello, ambas siguen defendiendo el ANE, negándose pese al juego del gato y el ratón impuesto por la CEOE, a desengancharse de ese pacto anti-obrero.

Así no puede ser. Las direcciones de ambos sindicatos tratan con esta convoca-

toria de huelga de no perder su influencia ante un sector de la clase obrera que golpe a golpe, asamblea a asamblea, paro a paro, marcha a marcha y manifestación tras manifestación, ha venido exigiendo una huelga general. Pero siguen demostrando con su actitud, que no están dispuestas a llevar esa voluntad de resistencia obrera a las cotas de unidad y lucha anticapitalista necesarias para afrontar una amenaza tan brutal como la planteada con los planes de viabilidad, reconversiones y expedientes en curso.

Una semana decisiva

Los paros y asambleas del día 16 han demostrado la voluntad de resistencia unitaria de miles y miles de trabajadores y trabajadoras de Euskadi; han demostrado también la posibilidad de que el próximo día 23 la llama de la huelga general prenda en todo nuestro pueblo, desde las empresas a los barrios, creando una fuerza unitaria capaz de frenar la ofensiva patronal.

Pero a lo largo del día 16, entre la actitud rompedora de ELA-STV y la tibieza de las direcciones de CCOO y UGT, se ha visto también que **existe una ardua y difícil tarea a realizar durante esta semana si se quiere que la huelga del 23 sea un éxito.** La asistencia a las asambleas, aunque significativa, ha estado por debajo de la masividad. El número de paros, aunque importante, ha distado aun de ser total. Casi nulos son los ejemplos como Orbeagozo, donde los trabajadores han intentado llevar ya desde ahora la convocatoria de huelga a todo el pueblo y han efectuado ya acciones en la calle; en ninguna empresa, salvo Echevarría, se ha programado una campaña de carteles, de manifiestos y de confluencia con otras empresas a lo largo de la semana para organizar la huelga general.

Esos ejemplos deben multiplicarse a lo largo de la semana. En las condiciones actuales **existe en este terreno un amplio campo de actividad que deben asumir la izquierda sindical y los partidos revolucionarios;** ellos deben -debemos- promover iniciativas desde cada Comité de Empresa, desde cada estructura de los Sindicatos en que estemos presentes; debemos coordinar nuestra actividad con asambleas de zonas; debemos llevar la convocatoria de la huelga incluso fuera de las empresas, a los barrios, a los pueblos, a los centros de enseñanza.

¡Que no quede un sólo esfuerzo por realizar durante esta semana!

¡Trabajadoras, trabajadores! Para frenar los despidos, para detener de una vez la brutal utilización que de la crisis hacen los patronos contra la clase obrera, hay que preparar, hay que organizar la huelga del día 23: la huelga general en todo Euskadi.

Ez dute onartu langileen apelazioa

Carreterok irabazten du.

Enplegu Idazkaritzaren babespean, SAEko komiteak presentatu zuen apelazioa, orain Idazkaritza berak, ez du onartu. ¿Norbaitek uler-tzen du?.

Ordea, zentzugabeko arazo honetaz eta gertaeren bilakaeraz pizka bat pentsatzen badugu, zer gertatzen den, errez uler desakegu: Goazen gertaera hauen harira: Espedientea onartua izan zela, SAEko langileek jakin zutenean, mugagabeko greba hasi zuten. Beste ekintzen artean, Madridera joateko ibilaldi bat ere, erabaki zuten. Ibilaldi hau egin ondoren, eta langileen indarra ikusirik, Enpleguaren arazoetarako dagoen Zuzendariak eta Idazkariak, komite-

ari apelazio bat egiteko proposatu zioten. Komiteak apelazio hau egiten bazuen, eurek apelazio hau onartuko zuten eta horrela negoziaketa prozesu berri bat zabalduko zen. Gainera, eurek, Carreterok hitz egingo zuten, martxan zegoen espedientea geldiarazteko eta ahaleginduko ziren beste irtenbide bat aurkitzeko espediente honentzat. Hori zela eta, guztiak gogoratuko duzuen bezala, EGINen Carreterok esan zuen: "Ministrariak behartzen banau, onartuko dut bere erabagia, baina nik, neuk ez dut erantzun horrek ekarriko dituen ondorioegaitik.

Beno, ¡hemen dugu gertaera hauen haria!. Ez da inork egon, mi-

nistrariaren artean, arduratu nahi izan duena, ondorio hoietaz. Edo beste era batera esanda, inork ez du nahi SAEko arazo hori konpon dezan, kapitalisteei eta Gobernuari, laguntza ekonomikoki handiago bat eskatzea.

Beraz, Carreterok irabazten du eta honek izugarriko ondorioak ekarriko ditu. Bere metodoaz, kontratuen bukaera, gauza errez baten bihurtuko da. Metodo hori bizkarrera eta merkeena ez al da? Patroientzat, noski.

Baina, oraindik, Carreterok ez ditu langileak garaitu, nahiz eta dudarik gabe, irabazten joan. SAEko langileek jaso dezaketen elkartasunean datza orain gertaeren bilakaera.

Dena dela, honelako gertaerak ikusiz eta ugazabeen eta Gobernuaren joerak ikusirik, CCOO eta UGTk ¿Noiz aldatuko dute bere joerak? ¿Noiz arte jarraituko dute esaten, krisisa guztien artean ordaindu behar dugula?

Zoritxarrez, orain arte ikusi dugunagaitik, ezin dugu izan itsaropen askorik. Beraz, bide honetatik jarraitzen badute, berestruturaketa industrialak, langileen kontura izango dira.

Gobierno Vasco y trabajadores de SAE.

Tras la negativa de la pasada semana a abrir las puertas de Ajuria Enea a los trabajadores -manifestantes de Echevarría, el Gobierno Vasco ha concedido por fin, una entrevista al Comité de Empresa.

Las puertas del edificio del Gobierno se han abierto, pero la política de éste ante los huelguistas ha seguido tan cerrada como lo estuvieron antes sus puertas.

El Gobierno ha comenzado echando una filípica contra los trabajadores porque están creando "irresponsablemente" un "innecesario" clima de tensión social... ¿no son ya Carretero y quienes amenazan con dejar obreros en la calle los que generan ese clima?.. La culpa, por lo visto, la tienen los obreros.

El Gobierno Vasco les ha indicado que el miércoles próximo se firma un acuerdo en Aceriales, que eso permite una renegociación del decreto de la Dirección General de Empleo y que por tanto no tienen por qué preocuparse.. lo asegura - ¡por tanto

es verdad infalible!- gente muy sabia y experimentada que forma parte de un Gobierno que, como se sabe, siempre-siempre está con los trabajadores y nunca-nunca con la patronal. Queda, pues, demostrado que los trabajadores de Echevarría no tienen ni idea de qué va su huelga. ¿No es así?.

Finalmente el Gobierno les ha amenazado con negar en el futuro cualquier apoyo si la Asamblea de Echevarría no acepta la fórmula de acuerdo del próximo miércoles. ¿Apoyo?, este Gobierno no ha dado más apoyo a los trabajadores de Echevarría que cerrarles las puertas en las narices. ¿Amenaza?. Eso sí. Esa es una palabra que sin duda los obreros van a entender muy bien. El Gobierno Vasco les amenaza, Carretero lo hace también, la Policía Nacional les amenaza en las calles y en las concentraciones y también lo hace la Dirección General de Empleo del centralista Gobierno de UCD.

Al menos se van aclarando los dos lados de la barricada.

¡No podía faltar la Westinghouse!

Sercobe, (patronal del sector de bienes de equipo eléctrico que agrupa entre otras a las multinacionales AEG, SIEMENS, GEE y Westinghouse) sigue manteniendo su propósito de reestructuración del sector. Claro que no como lo quería en un principio, sino que lo trata de hacer empresa por empresa.

Antes de explicar en líneas generales, pues así es todavía, cuál es el plan de Westinghouse, vamos a tratar de hacer historia del plan SERCOBE, en su conjunto. Como ya se sabe, y lo han explicado muchas veces, nuestros compañeros de GEE, Trillo presidente de GEE lo es a su vez de SERCOBE. El plan que Sercobe presentó a las centrales sindicales y al Gobierno trataba en líneas generales de lo siguiente:

- Situación del sector, del mercado.
- Situación económica.
- Reducción de plantillas, de todo el sector, en un 25 por 100
- Plan de ayudas de la administración en lo que se refiere a créditos a bajo precio y moratoria a la Seguridad Social, durante 3 años.
- Aumento de los ritmos de trabajo y de la productividad.

También se hacía un estudio detallado de las líneas de fabricación y la urgencia del reparto de ellas entre las multinacionales.

En la reunión a que fue convocado el Comité Intercentros de Westinghouse a Madrid, se le entregó la aplicación del plan SERCOBE. En concreto, en la Westinghouse supone:

- Reducción de la plantilla en un 21 por 100
- Convenio por 3 años, con incrementos salariales "sensiblemente" inferiores al IPC.
- Aumento de la productividad en un millón y medio por persona y año pues en estos momentos, ésta es la diferencia que nos separa de los trabajadores del Mercado Común, que en estos momentos es de 4 millones.

A la vez, a la Administración

pede 2 créditos, uno de 500 millones y otro de 700 millones, una moratoria a la Seguridad Social. Con la aceptación de este plan por parte de la Administración, la empresa se compromete a invertir en el supuesto de que los trabajadores aceptemos este plan. De no ser así, la multinacional, tendría que abandonar su presencia en el Mercado.

En lo que se refiere a la pérdida de puestos de trabajo durante 3 años sería: En Córdoba 182 (sin contar las 99 que en estos momentos tienen una suspensión de contrato durante 27 meses). En Reinosa, entre 100 y 150 puestos. En Valladolid más de 20, en sucursales y casa central unos 60. En Erandio entre 200 y 250.

Para nosotros la empresa trata de adecuar su estructura en la perspectiva de una futura entrada en la CEE, además de aumentar su competitividad. En alguna de las reuniones mantenidas con la empresa, ha manifestado la necesidad urgente de llevar a cabo la reestructuración, pues la competencia ya lo estaba haciendo y de no hacerlo, Westinghouse se encontraría en inferioridad de condiciones.

Nada más conocer el informe empresarial, el Comité Intercentros sacó un comunicado a la opinión pública, en el que denunciaba a la empresa por la falta de claridad y por la tardanza que nos hizo entrega del plan, pues ya lo había entregado a la Administración y a los mandos intermedios. A su vez, se posicionó por un rechazo del plan que pretende hacer pagar a los trabajadores la supuesta crisis. Desde allí, se convocaron asambleas en todos los centros en los que se rechazara específicamente el plan.

Se puede decir que se han celebrado asambleas en todos los sitios y en concreto Erandio ha sido el resto de la plantilla la celebración de un paro de 24 horas. La propuesta de LKI en el Comité de Empresa era la de hacer coincidir esta fecha en Euskadi con la Huelga del día 23.

Evidentemente, nos hemos encontrado con la postura en contra de los compañeros de ELA-STV y Euskadiko Ezkerra que aludiendo a intereses partidistas y diciendo que no es una convocatoria hecha en todo el Estado, que han firmado CC OO y UGT el ANE, Estatuto etc, cómo se atrevían a convocarla.

Para nosotros, estando de acuerdo en las limitaciones de la convocatoria se trata de una oportunidad inmejorable de desbordar en la práctica y extender la lucha en la medida de nuestras posibilidades y además creemos que a pesar de las críticas reaccionarias etc. de la huelga, nos parece más correcto apoyar una huelga convocada en contra de los planes de la patronal que no una contrahuelga de apoyo al Gobierno Vasco y las Instituciones. El hacer esto es anti-obrero, a pesar de todas las ideas, renovadoras y de convergencia, etc.

LKI, en el comité de empresa, en el Comité Intercentros y en CC OO va a defender las siguientes cuestiones concretas:

- Mantener y propiciar reuniones a todos los niveles con los compañeros de GEE, SIEMENS, también afectados para tratar de coincidir en todo lo posible.
- Contactar con todas las empresas en crisis y en la misma situación para tratar de movilizar a todos los trabajadores.
- Defensa de una plataforma con tres puntos:
 - Defensa incondicional del puesto de trabajo.
 - Incremento salarial por lo menos equivalente al IPC.
 - Reducción de horas, hacia las 35 horas semanales.

Todo esto discutido y con el apoyo de toda la Asamblea, LKI se compromete a llevarlo a agruparse en torno a esta plataforma a todos/as los que crean correcto defenderla.

LKI de Westinghouse

EDELKI-2: Un arma contra la crisis y el paro

Euskadi por las características de su economía es una zona especialmente azotada por la crisis. Una ojeada al sistema productivo permite cerciorarse de que "aquí hay mucho que cambiar". Pero la crisis no responde únicamente a las características de la economía vasca. Su origen se remonta a la crisis económica internacional que estalló en 1974 y que se conoció con el nombre de "recesión generalizada".

En la resolución de esa crisis se enfrentan dos lógicas, dos intereses: el de la patronal y el de los trabajadores. Edelki-2 sale a la luz con el objetivo de ser un instrumento al servicio de los trabajadores en su lucha contra la patronal.

Una crisis que avanza imparable

Hoy cuando han transcurrido ya siete años de crisis, la cifra de parados en Euskadi se acerca a los 200.000, (situándonos ante la escalofriante cifra del 20 por 100 de la población activa), y los planes de reconversión y reestructuración industrial siguen un vertiginoso ascenso que ha sacudido ya a casi la totalidad de los sectores productivos.

En este panorama sombrío adquiere carta de naturalidad el que para resolver la crisis haya que recurrir al despido, la congelación salarial y la movilidad de plantillas. Los Pactos de la Moncloa, el AMI-1, AMI-2 y el actual ANE, presentados a los trabajadores como la única alternativa viable ante la crisis así lo hacen ver.

Sin embargo cuatro años de terapia anti-crisis basada en salidas "compartidas" no acaban de lograr sacar la economía del atolladero. ¿A qué responde la crisis? ¿Qué perspectivas existen a corto plazo? ¿Qué características reviste la crisis en Euskadi?... Estos son los temas que aborda en su primera parte este Edelki-2, concluyendo que si no hay inversión, ni se generan puestos de trabajo no es porque no hay dinero, sino porque la banca y la patronal consideran que las inversiones hoy en día no les resultan todo lo beneficiosas que desearían.

En el capítulo II un pormenorizado análisis de lo que constituye la alternativa económica del Gobierno-Calvo Sotelo, junto con la exposición y crítica de tres Decretos-Ley sobre reconversiones industriales ("línea blanca" de electrodomésticos, aceros especiales y siderurgia integral), así como un tratamiento -en sus aspectos fundamentales- del Decreto Ley sobre Reestructuración Industrial y el ANE, sirven para demostrar que todas las medidas decretadas por el Gobierno para aborotar los sectores en crisis se realizan con el ánimo puesto en sanear la economía de las empresas o de los sectores a base de atacar los derechos fundamentales de los trabajadores.

La alternativa obrera a la crisis

Con el ANE, teniendo en cuenta

que son aproximadamente 6.000.000 de trabajadores afectados en Convenio por el acuerdo sobre incremento salarial, la pérdida total admitida por el pacto para los trabajadores es de 330.000 millones de pts.; en lo que se refiere al acuerdo de trabajo y de pensiones del pacto, lo que éste supone a los trabajadores se cifra en 522.000 millones... y todo ello en función de un acuerdo que prometía el no incremento del paro con el compromiso de crear 350.000 puestos de trabajo para finales del 82. Este es el último ejemplo de lo que supone abordar salidas "compartidas" a la crisis. Salidas que en nada resuelven los dos temas candentes del mismo para los trabajadores: el paro y la pérdida del poder adquisitivo, amén de condenar al fracaso por anticipado la negociación de numerosos expedientes de crisis.

En el último capítulo de este Edelki se aborda detalladamente las causas que pueden estar detrás de un expediente de crisis, la forma como hay que abordarlas, la necesidad de no caer víctimas de un exceso de confianza en la hora de dar por supuestos motivos reales detrás de cada expediente; para pasar a continuación a definir cual es la línea de trabajo para resistir a los expedientes: "Nuestra tarea ha de ser hacer patente que la lucha coordinada de todos los trabajadores afectados, apoyada por el conjunto de los trabajadores de la provincia o zona, es el mejor camino para resistirse a la imposición de las soluciones patronales a la crisis", desechando por engañosa y antiobrero la solución de la crisis mediante las Sociedades Anónimas Laborales y las Cooperativas. "Ambas son un mecanismo que ha encontrado el capital para hacer que, cuando los empresarios no quieren invertir se vean obligados a hacerlo los trabajadores".

"Si una empresa es rentable y un empresario no tiene medios para invertir en ella, lo pueden hacer otros, lo puede hacer la Administración, para evitar que se pierdan los puestos, y si no lo es los trabajadores se embarcarán en una aventura sin salida, no consiguiendo mantener el empleo por mucho tiempo".

Para los revolucionarios hay una alternativa global a la crisis, y sus temas centrales son: la disminución del tiempo del trabajo sin reducción del salario y la nacionalización sin indemnización. La última parte del Edelki-2 se dedica a presentar el programa económico de la LKI contra la crisis.

Diario Vasco

Manifestación en Donostia

"Diario Vasco"-ko langileak oraindino greban daude. Hasi zirenetik honantz, 45 egun daramatzute zutiken berri guztiak atzeratu greba honetaz.

Momentu honetan ezta presoak zuzendariek seguritate sozialerako zerbitzutan baja eman nahi diete.

La dirección de la empresa ha vuelto a la carga después del fracaso

de su intento de romper la huelga. A los remitidos publicados por la Prensa contra la campaña de solidaridad han seguido otros en los que habla de "sentar las bases de una negociación" por primera vez, para a renglón seguido reafirmar su derecho a dar el trabajo que quiera dentro de la jornada sin compensación alguna, y amenazas con sanciones al Comité en beneficio del conjunto del colectivo.

La empresa se negó a aceptar la mediación del Consejero de Trabajo M. Fernandez, los tratadores de la habían aceptado por tratarse de una negociación y fijaron sus condiciones (negociación previa vuelta al trabajo, etc.). Dos días después la empresa llama al Comité a "negociar por primera vez desde la huelga, para limitarse a insistir en sus posturas de arbitraje y no negociación, amenazar al Comité y abandonar la reunión.

La asamblea de trabajadores no se movió de sus posiciones pese a las amenazas y chantajes de la dirección. Decidió continuar con la huelga, difundir octavillas contestando a los nuevos remitidos de la dirección, y colocar los carteles llamando a la solidaridad y manifestarse en Donostia.

A la manifestación acudieron 400 personas y hubo amplias muestras de simpatía y apoyo en su recorrido. Fue una manifestación combativa, en la que se gritó contra las amenazas e intransigencia patronal, y la especial forma de entender la negociación que tiene la dirección (pura imposición); se preguntó al gerente quién gana 100.000 pts. de sueldo en el Diario Vasco y se reclamó solidaridad con los huelguistas.

La empresa, histórica ha vuelto a la carga "45 días de huelga, manifestaciones, pancartas y carteles deformadores no pueden quitar la razón a quien la tiene", la empresa claro!. Las amenazas ya se han concretado: "como consecuencia de encontrarse usted en huelga ilegal, procedemos a darle baja en Seguridad Social, día 14. Comunicamos efectos legales oportunos".

EL DIARIO VASCO

44 DIAS DE HUELGA

¿ 100.000 Pts. de sueldo ?

DIRECCIÓN DE EMPRESA		DIRECCIÓN DE EMPRESA	
EMPRESA	EMPRESA	EMPRESA	EMPRESA
...
...

- Doble tirada
- Decenas de millones de beneficios

Y AUN PRETENDEN:

- Más productividad y Reducir puestos de trabajo

SIN CONTAR CON LOS TRABAJADORES

APOYA LA CAMPAÑA DE SOLIDARIDAD
ALKARTASUNA

UNA ALTERNATIVA DE IZQUIERDA FRENTE A LA CRISIS Y EL PARO EN EUSKADI

Forme n.2 - Informe n.2 - Informe n.2 - Informe n.2 - Informe

INDICE	
INTRODUCCION	3
I. LA CRISIS ECONOMICA EN EUSKADI	5
1. Evolución fundamental de la nueva crisis económica capitalista internacional y sus perspectivas	5
2. La economía vasca y sus perspectivas	17
3. El balance económico desastroso en el año 80	18
4. El problema de la reconversión industrial	20
5. La crisis Calvo Sotelo	20
6. El cambio en la orientación de la política económica	20
7. El programa de reconversión industrial	21
8. El programa de reconversión industrial	21
9. El programa de reconversión industrial	21
10. El programa de reconversión industrial	21
11. El programa de reconversión industrial	21
12. El programa de reconversión industrial	21
13. El programa de reconversión industrial	21
14. El programa de reconversión industrial	21
15. El programa de reconversión industrial	21
16. El programa de reconversión industrial	21
17. El programa de reconversión industrial	21
18. El programa de reconversión industrial	21
19. El programa de reconversión industrial	21
20. El programa de reconversión industrial	21
21. El programa de reconversión industrial	21
22. El programa de reconversión industrial	21
23. El programa de reconversión industrial	21
24. El programa de reconversión industrial	21
25. El programa de reconversión industrial	21
26. El programa de reconversión industrial	21
27. El programa de reconversión industrial	21
28. El programa de reconversión industrial	21
29. El programa de reconversión industrial	21
30. El programa de reconversión industrial	21
31. El programa de reconversión industrial	21
32. El programa de reconversión industrial	21
33. El programa de reconversión industrial	21
34. El programa de reconversión industrial	21
35. El programa de reconversión industrial	21
36. El programa de reconversión industrial	21
37. El programa de reconversión industrial	21
38. El programa de reconversión industrial	21
39. El programa de reconversión industrial	21
40. El programa de reconversión industrial	21
41. El programa de reconversión industrial	21
42. El programa de reconversión industrial	21
43. El programa de reconversión industrial	21
44. El programa de reconversión industrial	21
45. El programa de reconversión industrial	21
46. El programa de reconversión industrial	21
47. El programa de reconversión industrial	21
48. El programa de reconversión industrial	21
49. El programa de reconversión industrial	21
50. El programa de reconversión industrial	21
51. El programa de reconversión industrial	21
52. El programa de reconversión industrial	21
53. El programa de reconversión industrial	21
54. El programa de reconversión industrial	21
55. El programa de reconversión industrial	21
56. El programa de reconversión industrial	21
57. El programa de reconversión industrial	21
58. El programa de reconversión industrial	21
59. El programa de reconversión industrial	21
60. El programa de reconversión industrial	21
61. El programa de reconversión industrial	21
62. El programa de reconversión industrial	21
63. El programa de reconversión industrial	21
64. El programa de reconversión industrial	21
65. El programa de reconversión industrial	21
66. El programa de reconversión industrial	21
67. El programa de reconversión industrial	21
68. El programa de reconversión industrial	21
69. El programa de reconversión industrial	21
70. El programa de reconversión industrial	21
71. El programa de reconversión industrial	21
72. El programa de reconversión industrial	21

Continúa la preparación

Marcha contra el Paro en el Alto Deba

La preparación de la citada Marcha continúa a buen ritmo. En ella, constatamos una importante cuestión: Sindicatos, Comités de Parados y otras organizaciones políticas y populares toman parte activa y unitaria, en una clara demostración de que esto no sólo es posible, sino que además altamente positivo. Por otra parte, reproducimos a continuación dos artículos. El primero, una serie de respuestas a los problemas más importantes sobre el tema, realizado por la propia Comisión Organizadora de la Marcha. En cuanto al segundo, de los múltiples apoyos que se han recibido, recogemos el del Comité de Parados de Arrasate.

Apoyado por sindicatos, Comités de Empresa, Comités de parados... El 29 de Noviembre por la mañana tres columnas que partirán andando de Bergara, Oñati y Eskoriaza se unirán al mediodía en un acto sindical y festivo en el Polideportivo de Mondragón.

Por qué la Marcha, para qué?

Ante la situación de paro, todo el mundo es consciente de que hay que buscar soluciones de fondo y urgentemente.

Para este Gobierno de Derechas la solución al paro es que éste siga creciendo. Desde 1977 el paro ha aumentado de 50.400 a 114.500 en Euskadi y de 831.800 a 1.620.030 a nivel Estatal (Datos de las Cámaras de Comercio).

Para que el paro no siga aumentando es necesaria una enorme PRENSION SOCIAL.

Y quienes debemos realizar esta presión SOMOS TODOS: Sindicatos, Comités de Empresa, trabajadores, mujeres, estudiantes...

Esta Marcha contra el Paro permite a través de una acción sencilla reflejar esa presión en el Marco en que se desarrolle: ALTO DEBA

Por qué ahora?

Estamos asistiendo a una ofensiva sin precedentes en el ALTO DEBA, en Euskadi y en el resto del Estado en CONTRA DEL EMPLEO. En los planes del Capital sobran según ellos millares de trabajadores de los sectores más numerosos y más fuertes del Movimiento Obrero.

Por otro lado, mientras los Gobiernos Central y Autónomo hablan de inversiones y de creación de empleo, en la práctica el resultado está siendo nulo.

La exigencia de TRABAJO PARA TODOS es la bandera que esta MARCHA enarbola ante unos y ¿Qué tipo de Marcha?

La exigencia de TRABAJO PARA TODOS es la bandera que esta MARCHA enarbola ante unos y otros.

¿Qué tipo de Marcha?

Unitaria y abierta. Para caminar unidos, esta iniciativa nace abierta a todas las fuerzas sindicales sociales y políticas del ALTO DEBA, dejando a un lado lo que nos separa y fijándonos en lo que nos une.

Popular: Esta no es una marcha sólo de los parados, la participación está abierta a todos los sectores del pueblo parados, trabajadores y sus familias, estudiantes, mujeres, jubilados...

Ver unidas nuestras filas, la de todos los trabajadores y de los pueblos del ALTO DEBA en un acto masivo y unitario.

Este es el objetivo de la Marcha contra el Paro.

TRABAJO PARA TODOS!

¡Con la seguridad y esperanza de contar con tu apoyo entusiasta!

Comisión comarcal de organización de la Marcha contra el Paro.

El PNV modificó la progresiva línea inicial

“Normas Subsidiarias” contra el pueblo de Barakaldo

Ante la presión del movimiento ciudadano contra el fraude urbanístico existente (construcciones sin licencias, etc.), el Ayuntamiento de Barakaldo se vio obligado a contratar al equipo “Talde” para elaborar unas Normas Subsidiarias de Planeamiento.

Los inicios fueron prometedores: en la fase informativa se realizaron reuniones conjuntas del equipo “Talde”, el Ayuntamiento y las VV., El estudio se realizaba por barrios, se recogían las necesidades no en base a la superficie y no se consideraba necesario edificar más, sino planificar la utilización de las viviendas vacías ya que el crecimiento de la población estaba estancado. Parecía que existía una voluntad de resolver los enormes déficits en equipamientos de todo tipo que existían en cada barrio y en el conjunto de Barakaldo.

Al terminar la fase de Avance del Planeamiento, que es de 3 meses, y pasada la primera fase informativa, el equipo “Talde”, sin duda por las presiones del partido gobernante en el Ayuntamiento, el PNV, ha cambiado sus planteamientos iniciales en cuanto a la concepción de las Normas, lo que supone la división del grupo, quedando solamente un miembro que sigue adelante con el proyecto.

Así, de la idea inicial que contemplaba la prohibición de construir ninguna vivienda, se pasa en el Proyecto a prever una edificación de 8.000 viviendas, cuando aún 4.350 están “vacías”; todo ello con la justificación de que es el único medio de conseguir cesiones de terreno para equipamientos de los propietarios de los terrenos, a los que además se permita edificar. Es decir, adaptación total a la legislación burguesa sobre la propiedad del suelo y en sus versiones menos progresistas.

De las calles para los barrios se pasa a planificar carreteras para el Superpuerto de Santurce.

El Matadero Municipal lo quitan del centro de Barakaldo... para ubicarlo en el centro del Barrio de Santa Teresa.



No se ponen ninguna solución para los problemas de la elevadísima contaminación (de las industrias químicas, fundiciones... de todas, los malos olores, ratas, etc).

A Lutxana, totalmente saturada de fábricas -Sefanitro, Campsa, Insecticidas- que por sí solo contamina a toda la zona y que obliga muy a menudo a llevar un pañuelo en la boca a la población, se le endosa Rontealde S.A., construida para la fabricación de ácido sulfúrico, previendo una fabricación de 250.000 a 300.000 TM. anuales. El colmo de la desvergüenza ha sido que para aprobar el proyecto de obras de Rontealde, han cambiado la calificación del suelo, metiendo el tema en el plan del Ayuntamiento celebrado a primeros de Septiembre, después de las vacaciones y poder evitar así la campaña de rechazo del movimiento ciudadano “chacano” de paso el asunto de Rontealde del conjunto de

las Normas Subsidiarias por la puerta trasera. Y ello a pesar de que el estudio de las Normas le cuesta al pueblo de Barakaldo 15 millones de pts.

En el citado Pleno el cambio en la calificación del suelo para permitir la construcción de Rontealde fue aprobado con los votos a favor del PNV y PSOE que a través de los informes de la Federación de Químicas de la UGT embelleció a Rontealde, negando la agresión medioambiental que supone. Eso contribuye, además al enfrentamiento de los trabajadores en cuanto productores con los trabajadores-vecinos, y reproduciendo los enfrentamientos que se produjeron ya en 1976 con Sefanitro; todo ello se realiza en nombre de la defensa de los puestos de trabajo, ocultando cínicamente que van a ser ínfimos el número de puestos de trabajo a crear.

Agrupación de Barakaldo LKI

AL PUEBLO DE ARRASATE

Ante la iniciativa surgida en el Alto Deba contra el paro, concretándola en una marcha, la comisión de parados de Arrasate, quiere mostrar su apoyo a dicha marcha ya que hoy día esta situación está tomando cotas exageradas. Lejos de descender el paro, continúa aumentando, la crisis no tiene trazas de desaparecer, por el contrario, aumenta con nuevos expedientes de crisis en las empresas y cantidad de jóvenes que una vez finalizados los estudios no tienen un puesto de trabajo.

La patronal promete pero no cumple, así nos vemos millones de personas abocadas en una situación sin salida, condenados a vagar en la miseria, sin posibilidad de encontrar un trabajo fijo, agarrándonos a lo que sale aunque sea una miseria de trabajo que se suda como un condenado y no te pagan una peseta. De esta situación se aprovecha la patronal para conseguir mano de obra barata, amenazando a los obreros con expulsarlos pues saben que fácilmente pueden encontrar mano de obra en las condiciones de clase, de ellos les interesa creando de esta manera situaciones de insolidaridad de clase, y enfrentamiento entre los mismos trabajadores y entre trabajadores y parados.

Pero no sólo es eso, sino que hoy en día el mayor número de paro se da entre la juventud, situación que se le plantea sin ninguna perspectiva y con inseguridad, lo que lleva al desencanto de todo; en los estudios no ve sentido a los mismos si luego no le sirven para nada, lo que le lleva al abandono de los mismos. Por otro lado la sociedad en que vivimos nos obliga a llevar un ritmo de vida totalmente consumista, además toda la propaganda oficial es de acicate de este tipo de vida lo que nos obliga a hacer lo que sea para poder seguirla.

Pero el problema de esto es que, además de que son ellos los capitalistas los que nos llevan a este tipo de vida, nos reprimen y quieren hacernos creer que son los trabajadores los que tienen la culpa de la crisis porque cobran mucho, pero no dicen que los sueldos están casi paralizados hace años, que los precios suben y todavía continúan cerrando fábricas y expulsando gente. También quieren hacernos creer que los jóvenes por andar como andamos somos unos inadaptados y nosotros decimos que los inadaptados e irresponsables son ellos ya que condenan a la miseria y muerte a miles de familias cuando son los primeros en hablarnos del bien, de la caridad, del respeto a la persona y seguramente serán los que están todos los días en misa en primera fila.

Porque estamos contra esta situación de miseria apoyamos esta iniciativa.

Porque ya es hora de que los sindicatos y partidos tomen parte activa en la lucha contra el paro,

Por todo esto, la comisión de parados de Arrasate llama a todos los sindicatos, partidos, y pueblo en general a apoyar y participar activamente en la preparación de esta marcha y concentración.

Donostian

Langabeziaren aurka 1000 manifestanle baino gehiago.

Gipuzkoan, aste bete honetan, zenbait ekintza egin dute, langabeziaren aurka, nahiz eta ekintza hoiak arrastaka handirik ez izan. Herrietan zehar ekintza gutxi izan dira eta elkarhizketetan parte hartu dutenak ere gutxi izan dira. Egia esan ere, ekintza hauen berri kartel partxeen bitartez, azaldu zuten.

Ordea, oso garrantzitsua izan zen, igandean, 15ean, izan zen manifestapena. Manifestapen honek, 1000 manifestanle baino gehiago batu baitzuen eta ikusten zirenen jentearengandik ere, harrera oso ona hartu baitzuen.

Langabeziaren aurrean neurriak, langabe dauden langilearekiko elkartzatuna, Diario Vasco-ko langilearekiko elkartzatuna... e.a. eskatu zen. Gehien bat esan zutena, eta manifestapena bukatzerakoan ere esan zutena, 23ko Greba Orokorra izan zen.

Azkenez, langabe dauden komitearen izenean, bere ordezkari batek hitz egin zuen. Lana dutenak eta langabe daudenak, bat egin behar direla borroka honetan, bere eskaera izan zen.

Internazionala eta Eusko Gudariak abestu ondoren, manifestapena bukatu zen.

Por un puesto de trabajo

para todos

Contra el paro y los expedientes de crisis



LANGILE BORROKA

Donostia

Azaroak 15
12,30 - Boulevard

MANIFESTAZIOA

Coordinadora Provincial de Parados de Guipúzcoa

APOYAN: EMK - HB
LKI - PLO - LAB
Comités Antinucleares

Resolución del Comité Ejecutivo de LKI

Hay que reanudar la actividad antigolpista

1.- Cada día que pasa la conspiración golpista avanza. Esta conspiración se realiza abiertamente, ante la impotencia cuando no la complacencia y la complicidad del Gobierno. Por otra parte es el mismo Gobierno quien está promoviendo, llevando a la práctica y dando carácter ejecutivo a buena parte de las reivindicaciones de los golpistas, está creando el mejor caldo de cultivo para su propagación. La amenaza golpista está situada como el más grave y más inmediato peligro para los trabajadores y pueblos del Estado español.

2.- Esa criminal amenaza no está recibiendo una respuesta significativa de la clase obrera, la juventud y todo el pueblo. En Euskadi el sentimiento de impotencia ante el ascenso de la estrategia golpista es, quizás más relevante que en otros lugares del Estado. La causa fundamental de ello radica en la política de los mismos partidos de izquierda -en primer lugar del PSOE- que sistemáticamente se oponen a toda iniciativa dirigida a la depuración de los golpistas, que taponan las vías que podrían permitir una creciente movilización y organización extraparlamentaria contra la conspiración, que insisten en practicar una política de pactos con el Gobierno y de respeto a un Régimen de la Reforma cuyas sombras protegen la trama golpista. En Euskadi, la política izquierdista del KAS ha contribuido también a esa parálisis e impotencia del pueblo trabajador frente al ascenso golpista, al no

sumar el enorme potencial combativo de los sectores que influencia contra esta amenaza y al mantenerles supeditados a la línea de la organización armada ETA que, en estos momentos, lejos de frenar al golpismo, es una excusa utilizada por éste para conspirar sin que Euskadi encuentre un camino para oponerse y movilizarse contra él.

3.- En estas condiciones no es previsible que en un corto plazo de tiempo se transforme la situación de tal manera que renazca una amplia actividad antigolpista en los sindicatos y organizaciones populares. Pero se puede y se debe organizar una actividad sistemática de vanguardia, que trate de revitalizar la conciencia y la actividad de todo el pueblo trabajador. Esto significa que ante cada maniobra, cada amenaza, cada conspiración pequeña o grande, cada presión, golpista, debe organizarse una actividad de denuncia desde los Comités de Empresa, las Secciones y demás estructuras de los Sindicatos, los clubs juveniles, las AA.VV., los CC.AA., las organizaciones feministas, etc, denuncia que vaya desde los simples carteles o notas de prensa, hasta la organización de pequeñas asambleas. Significa y requiere también la unidad de acción de los partidos de izquierda (empezando por los que están dispuestos a hacerlo y tratando siempre de que todos se sumen) para promover en cada empresa, barrio, centro de enseñanza y pueblo, ese tipo de actividades, para organizar charlas, para difundir propa-

ganda, etc. Empezar ya a realizar esa actividad unitaria es la mejor forma de ganar para ella el compromiso de HB-KAS, de que supere la izquierda política que le impide hacerlo; es también, la mejor forma de incorporar a la lucha a EE y a los sindicatos y partidos obreros reformistas.



ganda, etc. Empezar ya a realizar esa actividad unitaria es la mejor forma de ganar para ella el compromiso de HB-KAS, de que supere la izquierda política que le impide hacerlo; es también, la mejor forma de incorporar a la lucha a EE y a los sindicatos y partidos obreros reformistas.

4.- La capacidad de resistencia obrera y popular al ascenso golpista dependerá también de su capacidad de resistencia, movilización y organización frente a los ataques directos al conjunto del movimiento de la "contrarreforma" derechista de Calvo Sotelo, bajo presión de los golpistas; resistencia y movilización contra los despidos, contra los ataques a las libertades de expresión y manifestación, contra la negativa a la legalización de organizaciones independentistas, contra los nuevos recortes a las autonomías, contra la entrada en

la OTAN...

Hay que poner en primer plano la actividad de todo el movimiento contra esos ataques del Gobierno. Hay que levantar en la resistencia a los mismos una organización y una fuerza capaces de contrarrestar las crecientes presiones golpistas.

5.- LKI se compromete a desarrollar incansablemente esta línea de acción. LKI se compromete a buscar la más amplia unidad con todas las fuerzas de la izquierda en la organización de la resistencia antigolpista. LKI llama a todos los trabajadores, jóvenes y mujeres de Euskadi que sientan como nosotros la necesidad de realizar con toda urgencia esta actividad, a que trabajen con nuestro partido en su empresa, en su centro de estudio, en su barrio o en su pueblo.

Comité Ejecutivo de LKI

OTAN ez kanpaina, aurrera doa.

Iguro den astean, Euskal Herrian OTAN aurkako kanpaina jarraitu da. Nahiz eta kanpaina honen ezaugarri orokorra nagitzen ari, ekintzek beraien bidea jarraitzen dute.

Iguro den asteartean Unibertsitatean ehundaka ikasle manifestatu ziren. Beraien deia azkarra izan arren eta zentro bakoitzean oraindiko eragin handirik ez eduki, nabari izan zen, OTANen aurkako joera.

Era berean, Bilboko Magisterion 400 bat ikasle elkartu ziren OTAN aurkako hitzaldi bat entzuteko, non, gure partiduak parte hartu zuen, beste partidu nagusiak falta izanik. Madrilerara ere joan ziren autobus batzuz.

Irimo entresako komiteak, agiri batetan azaldu du bere joera, OTANen aurka dagoela, espresoki esanez.

Azkenez, Irunen, EPK, EE, LKI, EMK, HB, SU, Komite antinuklearrak parte harturik astebeteko kanpaina bat egiten dihardugu. Beraz, kanpaina aurrera doa.

En Bilbao y Donostia

Actos en favor de Cuba, Nicaragua, Sahara...

Durante el pasado fin de semana se han desarrollado diversos actos de carácter internacionalista en Euskal Herria. Así, el pasado sábado se encartelaron en el Boulevard donostiarra una cincuentena de personas, que pese a la extraordinaria rapidez con que se realizó la convocatoria, pudieron manifestarse en apoyo de los países latinoamericanos y en contra de la intervención yanqui en la zona. Los manifestantes gritaron diversas consignas sobre el tema y en contra de la entrada en la OTAN y del polígono de tiro de las Bardenas. El acto, convocado por los Comités de Solidaridad Internacional, LAIA, LKI, KAS, EMK, EPK y EE, finalizó sin incidentes.

Por otra parte, y también el pasado sábado día 14 -coincidiendo con el sexto aniversario del tristemente famoso Acuerdo Tripartito-, la Asociación de Amigos del Sahara de Euskadi colocó una mesa en El Arenal bilbaino, repartiendo diversa propaganda. En ella, podemos leer una vez más, "No podemos dejar de denunciar la continuidad de la política de la UCD respecto al Sahara. El Gobierno de Madrid continúa sin reconocer el derecho de los saharauis a la autodeterminación, y sigue apoyando la vigencia de los acuerdos de Madrid, firmados en 1975 con Mauritania -que en la actualidad los rechaza-, y el rey Hassan II de Marruecos... El pueblo saharauí está demostrando sobradamente, a través de su lucha durante estos años, su firme decisión de acceder a la libertad y a la independencia... Sin embargo, el pueblo saharauí continúa pasando numerosas penalidades, viviendo en campamentos de refugiados con escasísimos recursos... Además, el vaquero Reagan continúa su intención de ayuda militar a Hassan II... Por todo ello, es necesario presionar con firmeza para arrancar el reconocimiento de los derechos del pueblo saharauí. Estos derechos, todavía continúan centrados en dos objetivos: Anulación de los Acuerdos de Madrid de 1975, y Reconocimiento de la República Árabe Saharaui Democrática (RASD)". Objetivos con los que LKI siempre se ha solidarizado, llamando al pueblo vasco a estrechar la solidaridad hasta la total liberación del pueblo saharauí.

V Congreso de EPK

Mas tinte reformista para la "Convergencia"

"Ezker alkartu baten alde orain eta hemen".

Lema honekin hasi zen EPKren V Kongresoa (Lertxundiren aldekoak Idazkariaren informe nagusian. Carrilloekin dituen desberdintasunak agertzen ziren. Alde batetik, Carrillok eduki leninistetan jarraitzen du, eta beste alde batetik, informe horrek, Ezker Elkartzuna oso sozialdemokratikoki ulertzen duela, uste dugu. Era berean, eta V Kongresoa ospatzen zen bitartean, EIAko Biltzar Tipiak 23an egongo den grebari buruz, ez laguntzea erabaki zuen, ELA-STVren jarrera banatzaile harturik, jarrera eskasa, Ezkerra Elkartzeko. Konbertgentziako prozesu honen parte hartzaile handienak gero eta eskuma alderako agiriak ateratzen ari dira.

En próximos Zutik, una vez sean publicadas, las resoluciones de este V Congreso de EPK, tendremos ocasión de analizarlas más detenidamente; Su importancia como elementos clarificadores sobre el carácter del proceso de convergencia con EIA, es evidente. En este artículo vamos a centrarnos en algunos aspectos de las intervenciones realizadas en dicho Congreso por Roberto Lertxundi y Mario Onaindia.

Una capa de pintura sobre la historia.

Por de pronto, es de remarcar el empeño de Mario Onaindia por crear historia del proceso de acercamiento de los dos partidos marcadamente manipulados. Desde la tribuna de invitado de honor del V Congreso del EPK acaba de afirmar que "tanto el PCE-EPK como EE hemos sido durante años un mismo partido dividido en dos organizaciones diferentes". Pero ninguna persona de mediana capacidad de memoria, ignora que en 1978, mientras el EPK defendía con uñas y dientes (y amenazaba con expulsiones dentro de CCOO) el Pacto de la Moncloa, EE lo rechazaba de plano. En 1979, mientras el EPK defendía con ardor la Constitución y acusaba de antidemocráticos a cuantos nos oponíamos, EE se encontraba en nuestra barricada. No solo, erais dos organizaciones diferentes sino también políticas enfrentadas. ¿Quién puede olvidar el papel del EPK cerrilmente enfrentado a la exigencia de la amnistía, o empeñado en luchas antiterroristas? y ¿quién puede olvidar que EE hacía de la amnistía bandera de su política (otra cosa es de qué forma pretendía conseguirla), y de su identificación con los poli-milis seña de identidad de corriente política?. ¿Quién puede olvidar, tantas diferen-

cias...? Solo olvidan, quienes tienen mala conciencia de su pasado, quienes para justificar sus acuerdos presentes, y sellarlos con complicidades manifiestas, necesitan reescribir la historia y hacer tabla rasa de experiencias pasadas. De esta forma la convergencia será presentada con una nueva identidad con una síntesis artificial y sobre su artificialidad se intentará vender una imagen de puro marketing, sobre el proyecto "integrador" de movimientos históricamente divididos.

Pero la realidad exige responder a duras pruebas; ese proyecto se enfrenta ahora a una difícil situación surgida de la convocatoria a huelga general del metal para el día 23, por parte de CCOO y UGT. Así, EE, se nos ha destapado sin florituras integradoras, apoyando a ELA-STV en su intento rompehuelgas, aceptando de arriba abajo su discurso sectario, manipulador y guardafancos del Gobierno Vasco. Resulta descorazonador ver a EE afirmar que esa huelga tiene un cariz pro-LOAPA y contrario al "sindicalismo vasco"; cuando a todas luces, aparece como una resultante de la presión ejercida por los trabajadores de los sectores más golpeados por la crisis. La actitud de EE ha creado ya, graves problemas de división en las asambleas preparatorias del día 16. ¿Es eso como Euskadiko Ezkerra pretende unir a sectores obreros divididos por el problema nacional?. Veremos qué dice a esto el sector del EPK que ha tenido un papel significativo para que CCOO convocase la H.G.

Carrillo izquierdista?

El EPK, no se queda atrás en esa carrera de distorsionar su pasado y el del compañero de viaje. En una entrevista de Punto y Hora, Esteban

Eguren, no vacila en asentar un despectivo hachazo a lo que era gloria y seña de identidad del patriotismo de partido del EPK-PCE: su carácter obrero... al intentar ridiculizar el hecho de que con Ormazabal se quedan las agrupaciones de fábricas más importantes de la margen izquierda porque, "no es una zona que le haya dado su gloria histórica. No hay más que ver los resultados electorales", razonamiento del más despectivo cretinismo parlamentario, que mide la realidad de un partido obrero de un rasero fundamentalmente electoralista y no social: del carácter decisivo de la militancia obrera en los bastiones industriales fundamentales. E incluso en este caso fraudulento, pues el PCE-EPK siempre ha sacado los resultados electorales más importantes, justo, allí donde es socialmente más arriesgado y más obrero.

Como es lógico en toda esta historia no puede faltar el aspecto estratégico, y de identidad. Ahora resulta que para Lertxundi -según el informe político del V Congreso- la crisis del PCE reside en que "no

ha roto con los orígenes terceristas -se refiere a la III Internacional-". Conocíamos la manifiesta oposición de Lertxundi contra la radicalización que recorrió labase del PSUC en su último Congreso; pero cuesta creer que se puede llegar al grado de derechismo para acusar a Carrillo de propiciar el "retorno al leninismo", y de frustrador de las propias "expectativas" cuando ha sido precisamente la adopción de la estrategia Eurocomunista la que ha desarmado y destrozado al PCE, por la bi-polarización que conlleva su dicha estrategia a la hora de aplicar una política de adaptación a las diversas fracciones de la burguesía, resultante de un estado multinacional. Lertxundi conoce bien el conflicto que surge dentro de un partido de ámbito estatal al tener que decidir entre adaptarse a la burguesía estatal o a la burguesía del ámbito de la nacionalidad. Ese y no otro era el problema que había tras la batalla por la autonomía organizativa emprendida en el enfrentamiento con Carrillo.

J.I. Bikila

